

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Covid-19: salud informa que hasta la fecha se aplicaron 14.114.326 dosis en el país y casos positivos alcanzan a 539** El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte de vacunación contra la COVID-19 da cuenta que hasta la fecha se aplicaron 14.114.326 dosis entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional y muestra que hoy el número de pacientes positivos llegan a 539
- **Santa Cruz registra un crecimiento del 35% en los contagios de covid-19** El departamento cruceño registra cinco semanas de aumento en los casos de coronavirus. En lo que va de esta nueva oleada, diez colegios han reportado brotes. Piden a la población hacerse vacunar
- **Cochabamba inicia la semana con 100 casos nuevos de coronavirus** El Servicio Departamental de Salud reportó hoy 100 nuevos casos de la COVID-19 y 0 fallecimientos en las últimas 24 horas. Cochabamba suma 142.817 positivos. Los datos del SEDES señalan que 71 personas se recuperaron en la jornada de hoy, pero que aún existen 85 sospechosos.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Cadepia busca la reactivación económica y posesionar marcas** La Cámara Departamental de la Pequeña Industria y Artesanía Productiva (Cadepia) busca, en esta trigésima octava versión de la Feria internacional de Cochabamba, la reactivación económica de más de 120 unidades productivas y posesionar algunas marcas.
- **Rueda de Negocios con 215 empresas prevé superar los \$US 40 millones** El presidente de la Cámara de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones de Cochabamba (Cadexco), Juan Carlos Ávila, confirmó que 215 empresas están inscritas para participar de la Rueda de Negocios que se realizará este miércoles y jueves en el marco de la Feria Internacional de Cochabamba.
- **Comité de Bioseguridad evaluará evento de soya transgénica presentado por Anapo y Bioceres** El Comité de Bioseguridad Alimentaria evaluará el evento de soya HB4 resistente a la sequía a solicitud de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) para determinar si cumple con la normativa vigente, informó el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales.
- **El BMSC renueva su Súper MakroCuenta y lanza la campaña “Inténtalo” para incentivar el ahorro** El Banco Mercantil Santa Cruz lanzó una nueva campaña de su producto de ahorro estrella: la Súper MakroCuenta, con el objetivo de brindar a sus clientes más oportunidades de ganarse alguno de los premios de dinero en efectivo que se sortean los viernes.
- **Carmax oferta vehículos de lujo con sensores y sofisticación** La distribuidora de vehículos Carmax, que es concesionaria de las líneas Hyundai e Isuzu, ofrece a los visitantes de la trigésima octava versión de la Feria Internacional de Cochabamba, autos de lujo, con sensores de 360 grados que brindan mayor seguridad y de alta sofisticación.



- **Las exportaciones de enero a abril superan el récord histórico** En el primer cuatrimestre del año (enero a abril), Bolivia alcanzó un récord histórico en materia de exportaciones, cuyo valor llegó a 4.278 millones de dólares, según informó el viceministro de Comercio Exterior e Integración, Benjamín Blanco, que citó datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).
- **BCB busca cambiar reservas de oro por divisas o usarlas como garantía** La propuesta establece la compra de oro a precio internacional y exime del pago del IVA y del IT a los vendedores. Un diputado observa que el proyecto no aborde los problemas que causa esa explotación.
- **Con proyecto de Ley del Oro, el BCB pretende obtener el permiso para vender las 'joyas de la abuela', según expertos** Economista advierte que, si el BCB empieza a utilizar las reservas para financiar al Gobierno, en algún momento esto podría poner en peligro la estabilidad del poder adquisitivo
- **Ministerio de Economía destaca seis aspectos de la reconstrucción económica en su 196 aniversario** Esa cartera de Estado fue fundada el 19 de junio de 1826, en el gobierno del Mariscal Antonio José de Sucre, mediante Ley Reglamentaria Provisional con el nombre de Ministerio de Hacienda.



- **Evo y Luis Arce recibieron juntos a ‘Tata Inti’, David lo hizo en Argentina** El vicepresidente viajó a Buenos Aires y se reunió con residentes bolivianos para recibir el año 5530 del calendario andino amazónico. La Universidad Nacional de las Artes (UNA) le confirió un reconocimiento
- **Año Nuevo andino congrega a personas en Tiwanaku y Cotapachi** La celebración del Año Nuevo Andino, Amazónico y Chaqueño 5530 congregó a decenas de personas en el país. El presidente, Luis Arce, encabezó las celebraciones con un ritual y ofrenda realizados en Tiwanaku, La Paz.
- **Mayoría del MAS busca aprobar el proceso para elegir al contralor** Este miércoles, la mayoría del Movimiento Al Socialismo (MAS) en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) buscará imponer su rodillo para aprobar el reglamento y la convocatoria para la selección y designación del nuevo contralor general del Estado. La oposición ya observó el proyecto por considerar que no se adecua para una selección idónea, porque se aplica lo establecido en el proceso del defensor del pueblo.
- **Contralor: ALP debatirá hoy el reglamento de elección; CC dice que el MAS busca uno que “tape la corrupción”** La Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) debatirá este miércoles en sesión ordinaria de diputados y senadores el reglamento y la convocatoria para la selección del nuevo contralor del Estado. Comunidad Ciudadana (CC) aseguró que el Movimiento Al Socialismo (MAS) busca elegir uno que “tape la corrupción” desde esa institución pública.



- **Richter: La agenda de los opositores gira en torno a lo que hace el MAS** El vocero presidencial Jorge Richter aseveró que la agenda de Comunidad Ciudadana (CC) y Creemos gira en torno a lo que hace el Movimiento al Socialismo (MAS). Añadió que las opiniones de opositores sobre temas internos del oficialismo no tienen importancia.
- **Creemos cuestiona reunión de Arce con dirigentes cocaleros** La jefa de Bancada de Creemos en el Senado, Centa Rek, cuestionó la reunión de dirigentes cocaleros con el presidente Luis Arce desarrollada ayer en la Casa Grande del Pueblo. La senadora apuntó que esta actividad posterga los temas estructurales de carácter nacional.
- **Gobierno abre el debate sobre la reforma judicial** El vicepresidente David Choquehuanca tomará la posta y será quien inaugure el proceso de reforma judicial. El próximo 6 de julio se abrirá este debate con cinco meses temáticas, incluida una que abordará la forma de elección y designación de los altos magistrados del Órgano Judicial de Bolivia.



- **Gobierno no acepta comunicados internacionales sobre la situación de Jeanine Áñez** A través de un comunicado el Gobierno boliviano rechazó las observaciones que realizaron desde Gran Bretaña y la Unión Europea. En el documento publicado esta noche, la Cancillería boliviana afirmó que las mismas no reflejan los informes que se presentaron y pidieron no intervenir en asuntos internos del país.
- **Impiden ingreso de parlamentarios europeos a ver a Áñez y esta califica de sicarios políticos a jueces** Dos parlamentarios pertenecientes al Foro de Madrid llegaron hasta el penal de Miraflores e intentaron visitar a la ex Presidenta, Jeanine Áñez, pero fueron impedidos por la Policía con risibles argumentos. Desde su celda Áñez envió una carta de agradecimiento en la que califica a los jueces como sicarios políticos.
- **Reino Unido comparte preocupaciones procedimentales respecto a juicio de Jeanine Áñez** A través del Ministerio de Asuntos Exteriores, Reino Unido comunicó su preocupación respecto a la forma en la que se desarrolló el juicio en contra de la expresidenta, Jeanine Áñez. "Compartimos las preocupaciones procedimentales señaladas por la OACNUDH respecto a la forma en que se condujo este juicio. También compartimos las preocupaciones del Relator Especial de Naciones Unidas para la Independencia de Magistrados y Abogados, Diego García-Sayán, sobre la posible intervención política en el proceso judicial", detalla el comunicado emitido.
- **Áñez: "Mi conciencia es libre y mi inocencia es absoluta"** Desde el penal de Miraflores, la expresidenta, Jeanine Áñez, envió una carta a los parlamentarios del Foro Madrid que llegaron hasta La Paz para visitarla. En la misma, asegura que es secuestrada por el gobierno a través de las instancias judiciales.



- **García-Sayán reconoce a Áñez como expresidenta y aboga por el derecho a su apelación** El ministro Lima afirmó en la réplica que “se han dado pasos” para cumplir las recomendaciones del jurista. El reporte presenta observaciones vinculadas con la corrupción, la ineficiencia del sistema y la dependencia del poder político
- **El Gobierno asegura que atendió observaciones de García-Sayán y alerta de “tergiversaciones”** El relator abogó por un juicio justo al referirse al caso de la expresidenta Jeanine Áñez. Por su parte, el ministro Lima no hizo comentarios sobre este proceso legal, pero prometió acciones en el marco de "memoria justicia, verdad".
- **Mesa y Camacho denuncian permisividad hacia el narcotráfico tras asesinato de policías** Luego del asesinato de dos policías y un voluntario en Porongo, los líderes opositores Carlos Mesa y Luis Fernando Camacho acusaron de esta situación a la permisividad hacia el narcotráfico que existiría de parte de instituciones.



- **La rebaja de multas tributarias es retroactiva** Según las normas tributarias bolivianas en vigencia, la simple omisión de pago de algún impuesto tiene asignada una multa equivalente al 100% del tributo omitido. Sólo para poner un ejemplo, si el tributo que no se pagó es de Bs 1.000, la sanción pecuniaria que le corresponde es de Bs 1.000, es decir, el contribuyente tiene que pagar Bs 2.000, además de los intereses marcados legalmente, que se incrementan en función de la antigüedad de la deuda. Ya pasaron 19 años desde la creación de esta desproporcionada e injusta forma de sancionar un ilícito tan común, de los cuales 16 años fueron aprovechados por el gobierno masista para presionar al contribuyente boliviano en medio de un infierno tributario indescriptible.
- **Es necesario debatir un cambio de la política tributaria** Hace unos días, el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) publicó la Memoria Anual 2021 que, entre otros resultados, muestra que el 98% del total de la recaudación impositiva en Bolivia, durante la gestión 2021, se originó en las categorías de “personas jurídicas” (89,81%) y “empresas unipersonales” (7,91%), y que el 81% de lo recaudado corresponde al pago del IVA, IT y el IUE. Aunque en ambos casos se incluye a entidades del Estado, es innegable que, en Bolivia, los sujetos que aportan con impuestos y los recursos obtenidos provienen mayoritariamente de las empresas privadas formales.
- **La seguridad energética y el futuro de Bolivia** La escasez de diésel experimentada en semanas pasadas y la crisis de desabastecimiento que sufre en estos días Argentina, son señales de los problemas que afrontaremos en los próximos años si no resolvemos nuestra falta de resultados en el desarrollo de nuevas reservas que nos aseguren la provisión de los energéticos, especialmente el diésel y la gasolina, que demanda nuestra economía para mantener el ritmo de actividad actual y lograr niveles de crecimiento sostenible.



- **Una empresa generadora de excedentes** En pasados días me llamó la atención una publicación que equivocadamente señala que se usará los ahorros de los trabajadores para el pago de la Renta Dignidad y que por la falta de recursos se estaría tomando medidas desesperadas, sobre lo cual me permito realizar algunos comentarios para conocimiento de la población.
- **¿Dónde está el “maíz orgánico” baratito?** El intríngulis sobre la producción de maíz amarillo duro en el Oriente boliviano utilizado para alimentar las aves, cerdos y vacas lecheras que nos prodigan carnes y lácteos, como parte fundamental de la canasta básica que consume la población, persiste. De la normal provisión de maíz al sector pecuario depende que la oferta de carne de pollo y de cerdo, leche, huevos, queso, etc., sea normal en cuanto a precios y cantidades, sin embargo, el problema es que el precio del maíz se ha incrementado.
- **Emergencia ante la invasión a la reserva de Tariquía** El gobierno de Arce ya inició la actividad hidrocarburífera en la Reserva Nacional de Flora y Fauna Tariquía, pese a la oposición de grupos indígenas, comunarios, ciudadanos tarijeños y organizaciones medioambientales locales y nacionales.
- **Jeanine, la antítesis natural de Evo** Evo Morales ha calificado la sentencia otorgada por unos administradores de justicia corruptos y serviles a Jeanine Áñez de “benigna”. Quienes guardamos un mínimo de cordura y sensatez respecto a lo vivido en 2019, sabemos que los juicios en contra de la expresidenta son producto de una instrucción de Evo Morales que a toda costa y con toda maldad, odio y saña, quiere limpiar su imagen, aquella embarrada por el fraude que intentó perpetrar y por su jugarreta frustrada de renunciar y huir esperando que alguien le devuelva el poder a la semana.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia